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舞子ビラにて

関帝廟普度勝会

　コーラス同好会は昨年結成30年を迎えましたので、12月8日に舞子ビラに於て
記念の午餐会を持ちました。総勢70名のご参加を得て、まず30年を振り返り中国
の歌を5曲披露し、その後、美味しいコース料理を頂き、食後は会場の皆様と兵庫
の歌、神戸市歌、小さな四季を歌い、旧交を温め、新しい人の輪を更に広げまし
た。友の会からも旧会員や委員の方々多数ご参加頂きありがとうございました。こ
れからも10名の部員で歌い続けますので、どうぞよろしくお願いいたします。

　秋晴れの11月11日(日)神戸中華同文学校で開かれていた「世界ふれあいひろ
ば」に行ってきました。今回の催しは兵庫県政150周年を記念する多文化共生の
つどいの合同イベントです。私が行ったのは14時頃だったので、運動場での主な
催しは終っていて一つ屋台を除き、あまり人が並んではいませんでした。そこで校
舎内に入り、北校舎のNPOのﾌﾞｰｽで河合副会長からｸｯｷｰを頂いたあと、体育館
で聖ﾐｶｴﾙ国際小学校の合唱を聴きました。いろんな国の個性のある子どもたち
による楽しい合唱でした。今回は午前中の獅子舞や国際運動会(障害物競争、綱
引きなどを見られなかったのが残念でした。（写真:後藤）

　昨年8月25日、移情閣友の会様のご紹介をいただき、関帝廟普度勝会に初めて
参加させていただきました。お堂の中に、紙で作られた各家が並び、そこには故人
の人形や紙製の車、大型テレビ（4K？）、お供えのフルーツなどが置かれ、参拝者
の皆さんと一緒に線香を挙げさせていただきました。紙製の冥宅につきましては前
から聞いていましたが、実際に見せていただけたのは貴重な機会でした。参拝後の
精進料理も大変おいしく、皆様との懇談もはずみました。

中華同文学校獅子舞

孫文記念館研究員　村田　省一

移情閣友の会　中西　敦彦

移情閣友の会副会長・コーラス同好会代表　河合　純子
移情閣コーラス同好会設立30周年記念午餐会を終えて

移情閣友の会忘年会・台南光の廟埕見学に参加して

世界ふれあいひろば・多文化共生のつどいに参加して

忘年会　名家華中華にて

歌手謝銘祐さんとゆるキャラー「イータウ」君と

中之島公園「台南光の廟埕」
(後藤みなみ）12月15日、大阪梅田「名家華中華」での忘年会は20名の参
加を得ました。料理は絶品、紹興酒も美味しかったです。台北駐大阪経済
文化辧事處蔡季穎秘書、中華民国留日神戸華僑総会陸超会長が御臨席
の中、親睦と交流を深めることができました。それから第４回台南観光イベ
ント「台南光の廟埕」を見学のあと、19時は大阪市役所ロビーで「説唱台南
謝銘祐コンサート」に6名で歌を楽しんだ。整理券を配布の一時間前から
並んだ甲斐があり50番の席をゲット。日本ではじめて聴くギターの台湾語
語り弾き、故郷に思いを馳せながら懐かしく拝聴しました。台南観光局王
時思局長や係の方皆さんは若くて、しかり台南をPRされた素晴らしいコン
サートでした。毎年参加者に「紅椅頭」がプレゼントされ、喜ばれているとの
こと。私達も有り難く頂戴して、電車で家まで持って帰りました。はじめての
忘年会を大阪まで行って台南の観光イベントも見られてよかったです。

舞子中国語講座世話人　眞﨑 徹彦

　「この忘年会って会員さんだけが参加できるの？」案内状を見つけた妻
が聞いた。後藤さんに尋ねると「興味がある人なら誰でもOK！」結局、台南
出身の友人を持つ娘と孫娘まで参加させていただくことになった。「名家華
中華」さんで、“非常好吃”な料理を堪能しつつ台南・高雄など台湾南部に
まつわるお話も聞くことができ、“台湾迷”の妻も大満足。その後、中之島公
園で催されている「台南・光の饗宴」で、提灯一つ一つに描かれた台南の
景勝地や伝統行事を愉しんだ。この日はすっかり台南浸りの日となった。
謝謝大家！我想再去台南‼

（会員：牧野　光江）　移情閣友の会忘年会にて、美味しい中華料理をお
腹いっぱい頂き、中之島バラ公園にて台南光の廟埕 (1000個のランタン)
ではとてもロマンチックな優しい光に包まれ、大阪市中央公会堂に映し出
された幻想的なプロジェクションマッピングに感動して、最後は大阪市役所
にて台南シンガーソングライターの謝銘祐さんの素晴らしい弾き語りを鑑賞
し満喫いたしました。盛さくさんな忘年会を企画いただきありがとうございま
した。
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＜友の会交流広場＞　

和歌山南方熊楠記念館・南方熊楠顕彰館交流の旅に参加して　　 　　

＊行事予定（案）　

　田辺市南方熊楠顕彰館は西尾事務局長のご案内で
見学しました。わざわざ「2016年孫文と熊楠特別展」を再
掲示してくださり、貴重な展示品を見ることができました。
特別展の資料までいただき、御高配に心から感謝と敬
意を表します。孫文のお孫さんの孫穂芳さん、曾孫の宮
川祥子なども参加され、交流することができました。この
ご縁に感謝します。

とれとれ市場前

＜2019年の行事予定＞

　4月12（金）～15日（月） 　2019台湾交流の旅 （計画中）　 国際音楽協会と共催 　台南・高雄・台北

　バーバーランド　スペースシアター

　神戸華僑歴史博物館・東栄酒家　2月3日（日）

　3月10日（日）

　2019新春のつどい (講演・博物館見学・食文化交流）

　神戸国際交流フェア2019 （ブース展示・二胡演奏）
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に展示物についての詳細な解説をして頂き、普段は見
学できない皇族来館用の貴賓室までご案内いただい
て、生物学者でもあった昭和天皇と南方熊楠との飾り気
のないご進講の様子などを詳細に知ることができた。皇
族が頻繁にこの記念館をご来訪されるのは昭和天皇が
日常、皇族方に熊楠の話をされていたせいで、熊楠の
最良の理解者が昭和天皇だったともいえる。共に科学
者として深く心を通わせていた孫文と南方熊楠と、そし
て昭和天皇との科学による相互の尊敬理解の絆を知る
ことができた。「雨にけぶる神島を見て紀伊の国の生み
し南方熊楠を思う」昭和天皇の御製の歌碑の下で、参加
者全員が写真に収まった。
　続く田辺市の南方熊楠顕彰館は、熊楠の旧居が隣接
し、科学研究に没頭した熊楠の書斎も残っており、熊楠
の親族末裔の方ともお会いすることができた。顕彰館で
は、普段は目にすることのできない、孫文との交流を物
語る実際の手紙や古文書の原本まで特別に展示して見
せて頂き、そのご厚意には感謝のほかはない。貴重な
史料と解説で、実に有意義な見学会であった。
　この見学会で感じたことは、和歌山の地で南方熊楠が
郷土の誇りとして大切にされていると同様に、熊楠の友
として孫文の来訪の軌跡も誇りとして大切に保存されて
いることに感銘を受けた。神戸でも、孫文の軌跡は郷土
の誇りとして宣揚されている。こうした相互理解の心こそ
が、国際理解と平和を促進していく力となるのではない
だろうか。

　2018年11月28日第30回孫中山・宋慶齢紀年地聯席
会議が兵庫県公館において盛大に行われた。そこに
パネラーとして登壇された和歌山県南方熊楠記念館谷
脇幹雄館長のご案内により、孫文とロンドン留学以来交
流の深かった南方熊楠の足跡をだどり、白浜町の南方
熊楠記念館と、田辺市の南方熊楠顕彰館とを訪ねるバ
ス見学旅行が催され、移情閣友の会の我々も参加する
ことができた。11月30日朝、大型バス1台で神戸を出発
した。
　エコロジーや粘菌の研究者として世界的に有名な南
方熊楠について膨大な資料を展示している南方熊楠
記念館は、白浜町の円月島に近く、私個人としては既
に幾度も見学した施設であったが、この度の見　学は
格別に収穫の多いものであった。孫文の末裔の孫穂芳
氏や宮川祥子氏も参加されていたため、谷脇館長自ら

南方熊楠記念館昭和天皇歌碑前

　　　　企画運営副委員長　齋木　賢一

　企画運営委員長　後藤　みなみ
孫文・南方熊楠ゆかりの地交流の旅を終えて

　12月8日（日） 　友の会35周年記念祝賀午餐会 　舞子ビラ

　10月13日（日） 　2019移情閣友の会まつり・交流会 　孫文記念館
　11月17日（日） 　孫文2019　音楽と講演の会 　孫文記念館

　5月26日（日） 　2019年度総会・35周年記念講演会・懇親会 　孫文記念館

　本年度の事業計画にあった孫文・南方熊楠ゆかりの
地交流の旅について、はじめ企画していた宿泊プラン
は諸事情により、予定を変更し10月21日貸し切りバスで
再募集。定員に満たず、中止もやむ得ないと思ったとこ
ろ、孫文記念館蒋海波主任研究員より、和歌山県が第
30回孫中山・宋慶齢記念地聯席会議の参加者を南方
熊楠記念館などへ招待するバスに同乗するご提案をい
ただき、南方熊楠記念館・顕彰館への旅を実現するこ
とができました。和歌山県のご厚意により、移情閣友の
会役員等6名が11月30日和歌山行きのバスに同乗し、
海外からの会議参加者や孫文の孫、ひ孫などゆかりの
方と交流することができました。心から厚く御礼申し上
げます。
　記念館の最後の案内で、入り口横の昭和天皇の歌碑
を通訳する一幕があり、どきどきしました。谷脇館長から
昭和天皇はわざわざ和歌山に来られたり、数多くの歌
を詠まれたが、人の名前を入れたものは「南方熊楠」た
だ一人だけだとお聞きして感銘を受けました。

30日お昼は和歌山白浜と
れとれ市場で。バスで相席
になった中国中山市羅建
華文化局長は和歌山出身
の移情閣友の会会員から
の情報を受け、有名な和歌
山伊勢エビ・ホタテ貝入り
のラーメンを食べられて、
とっても美味しかったと喜ん
でくださいました。


